

MIÉRCOLES 7 DE NOVIEMBRE DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESUPUESTO 2019

SEMÁFORO

El IEEQ aprobó un proyecto de presupuesto, para el año 2019, de 204.9 millones de pesos, informó Eugenio Plascencia Zarazúa, secretario ejecutivo del organismo, y explicó que si bien el presupuesto proyectado asciende los 200 millones de pesos, 43 millones proyectados para mecanismos de participación ciudadano no son recibidos directamente al organismo por lo que solo 161 millones 228 mil 557 se espera tener para el 2019 de los cuales 56% corresponde al financiamiento público que será asignado entre los partidos políticos que tienen registro a nivel local. Este presupuesto aún deberá de ser discutido y aprobado por el Congreso del estado de Querétaro y es 12% superior a lo ejercido por el IEEQ en 2018. (EL QUERETANO No. 92, 2)

NOTAS PRINCIPALES

EUQ: “LIMPIEZA SERÁ ORGULLO CAPITALINO”

El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, comentó que su administración busca que el distintivo del municipio sea la limpieza, la cual permitirá mejorar la imagen urbana y atraer más turismo. (EUQ, principal)

CQRO: DESCARTA NAVA COSTO EXTRA POR RECOLECCIÓN DIARIA DE BASURA

El aumento en la frecuencia del servicio de recolección de basura no representará ningún gasto adicional para el gobierno del municipio de Querétaro, sostuvo a Códigoqro el alcalde capitalino, Luis Bernardo Nava Guerrero, quien indicó que “no tenemos ni la disposición ni la más remota idea de que se pueda incrementar el gasto”; toda vez que, explicó, el monto por la recolección y traslado de cada tonelada de residuos “ya está establecido y no lo vamos a incrementar”. (CQRO, principal)

AM: BASURA, UN CONTRATO SIN EXCLUSIVIDAD

La concesión del servicio de recolección de basura en la capital por parte de la empresa Red Recolector SA de CV (Red Ambiental), aunque es un contrato por 15 años, no cuenta con una cláusula de exclusividad, lo que permitiría contratar más empresas para esta labor, en caso de que esta empresa no cumpla con los nuevos requerimientos de la Administración capitalina, reveló el presidente municipal Luis Bernardo Nava. (AM, principal)

DQ: “MÁGICO” DESORDEN AMENAZA EN BERNAL

En los últimos dos años el pueblo mágico de Bernal ha registrado agresiones en su imagen urbana al no respetar los reglamentos que impide la construcción de inmuebles de más de dos pisos, así como la agresión del monolito en el que no existe control alguno, aseveró el presidente del Patronato de Cultura y Turismo de Bernal, Edgardo Cabrera Delgado, quien presentó el Plan Sustentable de Desarrollo 2018-2028, que contempla la aplicación de acciones que contribuyan a mejorar la calidad de vida de los habitantes de la delegación de Ezequiel Montes. (DQ, principal)

N: IMPRESIONANTE OPERATIVO

Una impresionante movilización del a Gendarmería Marina y la Policía Federal se registró anoche en Bernardo Quintana, un poco antes de la salida a Bolaños donde aseguraron a siete presuntos miembros del cártel del Pacífico (especie no confirmada aún por las autoridades), dentro del restaurante Mochomos. (N, principal)

MIÉRCOLES 7 DE NOVIEMBRE DE 2018

CQ: PONEN EN CAPILLA A EXFUNCIONARIOS

Tequisquiapan estuvo a punto de perder recursos federales por negligencia administrativa; ayuntamiento va por los responsables. (CQ, principal)

PA: VENCEN A TRUMP LOS DEMÓCRATAS

Furioso reportaron medios internacionales al presidente Donald Trump al perfilarse anoche que el Partido Demócrata recuperara el control en la Cámara de Representantes al obtener los 23 escaños necesarios para tener mayoría, la renovar a los publicanos en estados clave como Virginia, Florida, Pensilvania y Colorado, según despachos de Fox y NBC. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

PRÓXIMO JUEVES, ÚLTIMA VISITA DE EPN A QUERÉTARO

El jueves 8 de noviembre será la última visita oficial a Querétaro del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, inaugurará el Hospital General del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), confirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién. "Lo voy a recibir en el aeropuerto, si no tengo mal la hora a las 11 de la mañana, de ahí vamos al Hospital, será el Hospital del Seguro Social más grande del país (...) lo recibimos el jueves, definitivamente es la última visita a Querétaro y está a 22 días de entregar la presidencia de la República". El gobernador recordó que el gobierno estatal también invirtió recursos para la habilitación de vialidades alrededor del nosocomio para conectar las vialidades a la zona del anillo vial Fray Junípero Serra. (EUQ)

AGUILERA RICO DEFENDERÁ LOGROS DEL SNE ANTE NUEVO GOBIERNO

El secretario del Trabajo en el estado, José Luis Aguilera Rico, planteará su postura ante la posible desaparición del Servicio Nacional de Empleo (SNE) con representantes del gobierno de transición, (EUQ, CQ)

OFERTARÁN 377 PLAZAS LABORALES EN SAN JUAN

Está jueves se llevará a cabo una jornada de empleo en el municipio de San Juan del Río, en la que se ofertarán 377 plazas con la participación de 17 empresas locales, así lo dio a conocer José Luis Aguilera Rico, secretario del Trabajo en el estado de Querétaro, quien destacó que será en las Instalaciones del Servicio Nacional del Empleo en la Plaza Agua Rica. (ESSJR, EUQ)

BUSCAN MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA EN BERNAL CON PLAN SUSTENTABLE DE DESARROLLO 2018-2021

Con la finalidad de establecer una herramienta que permita a los tres órdenes de gobierno aplicar de forma eficiente recursos en obras y acciones que contribuyan a mejorar la calidad de vida de los habitantes de Ezequiel Montes, fue presentado el "Plan Sustentable de Desarrollo Bernal Pueblo Mágico 2018-2028" al titular de la Secretaría de Turismo, Hugo Burgos García, y a la Directora de Turismo Municipal, Jazmín Hernández González. (PA, N)

AGUA ES UN DERECHO, PERO COBRO ES NECESARIO PARA INVERTIR EN INFRAESTRUCTURA: CEA

El cobro del servicio de agua es necesario para poder seguir invirtiendo en infraestructura y poder traer agua a la zona metropolitana del estado, indicó Enrique Abedrop Rodríguez, vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas de Querétaro (CEA). (CI, DQ, N)

MIÉRCOLES 7 DE NOVIEMBRE DE 2018

22 MIL QUERETANOS AÚN CARECEN DE AGUA POTABLE: CEA

El vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas (CEA), Enrique Abedrop Rodríguez, dio a conocer que en todo Querétaro se tiene actualmente detectado que 22 mil personas carecen de este servicio. (RR, CQRO)

PARA FUEREÑOS 50% DEL AGUA DEL ESTADO

Por Zulema López

El crecimiento que estamos teniendo por la gente de fuera nos ha llevado a utilizar la mitad de la disponibilidad de agua que tenemos, advirtió el vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas, Enrique Abedrop Rodríguez, quien dijo que la llegada semanal de diez nuevas familias al estado obligaría a su dependencia a generar 55 litros por segundo, cuando actualmente cuentan con una dotación anual de entre 100 y 120 litros por segundo. (DQ)

REQUIERE CEA 400 MDP PARA RED DE AGUA

La cobertura total del servicio de suministro de agua potable en Querétaro costaría a la Comisión Estatal de Agua (CEA) hasta 400 millones de pesos, estimó el vocal ejecutivo del mismo, Enrique Abedrop Rodríguez. (CQ, EUQ)

EL 55% DEL AGUA DE QUERÉTARO LA TRAE EL ACUEDUCTO II: CEA

Se realiza en Querétaro el primer “Congreso latinoamericano y del caribe de jóvenes profesionistas del agua”, junto con el “cuarto taller diseñando una estrategia de seguridad hídrica y resiliencia para la cuenca Lerma Chapala”. (...) Enrique Abedrop Rodríguez, Vocal Ejecutivo de la CEA, expuso que carecer de agua o tener acceso a una fuente contaminada detona infecciones, por lo que el gobierno debe invertir para dotar a la población del líquido, sin importar la distancia de donde deba conseguirla. (DQ, N)

INAUGURAN CONGRESO SOBRE CUIDADO DEL RECURSO

Por Marittza Navarro

Con el tema “Desafíos y oportunidades del agua en América Latina” se celebra el primer Congreso Latinoamericano y del Caribe de Jóvenes Profesionistas del Agua, respaldado por la International Water Association (IWA). El vocal ejecutivo de la CEA, Enrique Abedrop Rodríguez, inauguró el evento que se realizará hasta el viernes 9 de noviembre. (EUQ)

“ARTE Y CULTURA EN FAMILIA” VIVE TRADICIONES DEL DÍA DE MUERTOS

En presencia del Secretario de Educación en el Estado, Alfredo Botello Montes y la presidenta de la Comisión de la Familia de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro, Elsa Méndez, se llevó a cabo la clausura de las actividades dentro del programa “Arte y Cultura en Familia”, con motivo del día de muertos, que se realizó en las instalaciones de la escuela primaria Leona Vicario, ubicada en Los Pocitos. (AM, EUQ)

NEGATIVA LA JURISPRUDENCIA SOBRE EL CONSUMO DE MARIHUANA

Por Diego Rivera

Es totalmente negativo que se haya creado jurisprudencia sobre el consumo de marihuana de manera legal pues va contra la salud de la población, aseguró Alfredo Botello, Secretario de Educación. (N)

MIÉRCOLES 7 DE NOVIEMBRE DE 2018

PODER LEGISLATIVO

PRESENTAN AGENDA LEGISLATIVA

Desde la Sala Ezequiel Montes de la sede del Congreso local, los abanderados de Acción Nacional presentaron su agenda Legislativa. El primero en hablar fue el diputado Michel Torres Olgún quien dijo que su partido asumía el reto de llevar a la práctica los principios y postulados del blanquiazul que les permitirán “Producir con eficacia los modelos de desarrollo y las adecuaciones Legislativas al momento histórico a fin de construir y fortalecer las estructuras y las instituciones respetuosas y garantes de los derechos humanos que garanticen y propicien la solución a cada una de las demandas de los ciudadanos”. (PA, CQRO, AM, EUQ, DQ)

VAN POR ESTADO RESPONSABLE

Por Francisco Pérez

Querétaro seguirá creciendo, pero tendrá que hacerlo sin provocar afectaciones al medio ambiente, así lo aseguró Tania Palacios, luego de presentar la agenda legislativa del PAN. La diputada comentó que la entidad continuará su desarrollo, pero que la intención es que sea un crecimiento “consciente y responsable”, para evitar carencias como la referente al agua. (AM)

PROPONE ROBERTO CABRERA OBLIGAR A AYUNTAMIENTOS A GARANTIZAR APOYOS PARA BOMBEROS

En Querétaro hay dos bomberos por cada 10 mil habitantes, por lo que Roberto Cabrera Valencia, diputado de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro, presentó una iniciativa de ley que obligará a los ayuntamientos a garantizar la provisión de apoyos a los cuerpos de bomberos. (DQ, CQRO, ESSJR, N, EUQ)

ANALIZAN DIPUTADOS TABLAS DE VALOR DE 4 MUNICIPIOS

En la sesión de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la 59 Legislatura Local fueron analizadas y discutidas las propuestas de tablas de valor unitario de suelo y construcción de Querétaro, Corregidora, El Marqués y San Juan del Río, para el ejercicio 2019. Julio Maximino Castillo, coordinador de la Dirección de Fiscalización de Obra Pública Municipal de la ESFE, refirió que la propuesta de actualización por parte del Querétaro es de 25 por ciento en suelo rústico; 4 por ciento en construcción y 18.4 por ciento en suelo urbano. (CQRO, DQ, EUQ)

PRESENTA PAN SU AGENDA LEGISLATIVA EN EL CONGRESO LOCAL DE QUERÉTARO

Los 12 diputados que integran el grupo legislativo del Partido Acción Nacional (PAN) en la 59 Legislatura Local presentaron la agenda de trabajo que impulsarán al interior del Poder Legislativo durante los próximos tres años. (CQRO)

PRESENTAN EL PAN SU AGENDA LEGISLATIVA CON 6 EJES DE ACCIÓN

Los diputados de la fracción parlamentaria del PAN en la LIX Legislatura presentaron su agenda legislativa para los próximos tres años, la cual contempla seis ejes de acción, explicó Tania Palacios, representante del grupo. (N)

MUNICIPIOS

CAEN EN “MOCHOMOS QUERÉTARO” PRESUNTOS DELINCUENTES

Elementos de la División Antidrogas de la Policía Federal, apoyados por el ministerio público de la Procuraduría General de la República, detuvieron la madrugada de este miércoles a por lo menos siete presuntos integrantes del cártel del Pacífico. Fuentes oficiales señalan que cerca de la media noche, miembros de fuerzas federales

MIÉRCOLES 7 DE NOVIEMBRE DE 2018

ingresaron vestidos de civil al restaurante Mochomos de la capital de Querétaro, para ubicar la mesa donde varios presuntos miembros de esa organización delictiva cenaban. (...) El exitoso sitio, vinculado al rector de la Universidad Anáhuac, Luis Eduardo Alverde, se ofrece como un lugar de comida y “Riqueza Sonorense” y es frecuentado por importantes funcionarios y empresarios queretanos, comenzando por el gobernador Francisco Domínguez Servián, a quien le gusta ir acompañado de amigos. (PA)

EXIGEN MAESTRO EN PRIMARIA DE SAN RAFAEL

Por Monsetrrat García

Padres de familia de la escuela primaria Jesús García Corona, turno vespertino, la cerraron por unos minutos, en la colonia San Rafael, a manera de presión por la falta de un maestro para el grupo de sexto año. “Desde que comenzaron las clases, solicitamos a USEBEQ, por medio del director, un maestro porque nos quitaron, después de vacaciones, a un docente porque nos redujeron la matrícula de maestros. Ya fuimos muchas veces a Servicios Regionales y a Querétaro y no nos han hecho caso, les dieron carpetazo a nuestras peticiones”. (ESSJR)

NO HAY EXCLUSIVIDAD EN EL CONTRATO DE BASURA: LBNG

Por Sergio Hernández

El edil de Querétaro Luis Bernardo Nava adelanta que el contrato con la empresa de basura no manifiesta exclusividad, por lo que sí (Red Ambiental) no puede con las nuevas condiciones se puede recurrir a otra. (N)

CENTRAL PARK EN EMBARGO PRECAUTORIO POR ADEUDO DE PREDIAL

Los dos predios que conforman el desarrollo inmobiliario Central Park se encuentran en embargo precautorio por adeudar impuesto predial, informó el secretario de Finanzas del municipio de Querétaro, Francisco Martínez Domínguez. (ADN)

“PARACAIDISTAS” EN CENTRAL PARK ADEUDAN 25 MDP

El complejo Central Park es el asentamiento humano irregular más caro del estado de Querétaro, que hoy enfrenta una deuda de cerca de 25 millones de pesos por concepto del impuesto predial, afirmó el secretario de Finanzas del Municipio de Querétaro, Francisco Martínez Domínguez. (DQ, CQRO, N)

LLAMARÁN A CUENTAS A MAV DE LA CAPITAL

Por Verónica Ruiz

El gobierno municipal de Querétaro hizo alrededor de 200 observaciones a la pasada administración, que tendrán que ser aclaradas en este mes de noviembre, informó el coordinador de gabinete, Darío Malpica Basurto. (DQ)

VAN 181 EMPLEADOS DESPEDIDOS EN CAPITAL

Al día de hoy 181 trabajadores de la capital fueron liquidados, lo que significa el tres por ciento de la plantilla laboral, informó la secretaria de Administración, Atziri Alejandra Pulido Briseño, quien señaló que, como parte de las medidas de austeridad, contemplan la posibilidad de reducir sueldos. (DQ, EUQ, AM)

CONFIRMAN 10 AMPAROS CON SUSPENSIÓN OTORGADA POR GRATUIDAD DE ESTACIONAMIENTOS

El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez confirmó que continúan pendientes de resolución 10 amparos interpuestos por representantes de estacionamientos, ante la obligatoriedad de las dos horas gratis; y en los cuales los solicitantes han obtenido una suspensión. (CQRO, EUQ)

MIÉRCOLES 7 DE NOVIEMBRE DE 2018

ESTADO, LISTO PARA RECIBIR A LOS MIGRANTES: APOLINAR

La reunión que sostuvieron autoridades federales, estatales y municipales con la finalidad de prepararse para recibir a la caravana migrante fue positiva, aseguró Apolinar Casillas, Secretario de Gobierno Municipal. (AM, DQ)

QUERÉTARO VELARÁ POR LOS DERECHOS DE LOS MIGRANTES: ACG

Luego de que este martes autoridades de los tres órdenes de gobierno se reunieron para exponer las líneas de acción que deberán tener el estado y municipios por donde, posiblemente, pasarán los migrantes centroamericanos en su camino hacia los Estados Unidos; el secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez puntualizó que se establecieron tres ejes de acción. (CQRO)

BUSCAN RECURSO PARA NUEVA MÁQUINA DEL RASTRO DEL MUNICIPIO

Por Gonzalo Flores

Alrededor de 4.5 mdp del presupuesto para el ejercicio fiscal 2019 del Municipio de Querétaro serán solicitados por la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, con el propósito de adquirir nueva maquinaria para el Rastro Municipal, adelantó el titular de la dependencia, Enrique Correa Sada. (AM)

INVESTIGAN MALOS OLORES DE PLANTA TRATADORA DE RESIDUOS

Por Gonzalo Flores

Luego de recibir varias denuncias ciudadanas por malos olores en las inmediaciones de la Planta Tratadora de Residuos Sólidos, Enrique Correa Sada, aseguró que harán las investigaciones correspondientes para determinar el origen del hedor. (AM)

RINDEN PROTESTA NUEVOS DELEGADOS Y SUBDELEGADOS DE CORREGIDORA

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, tomó la protesta a los nuevos delegados y subdelegados de esa jurisdicción, quienes fueron seleccionados a través de la elección popular. En sesión ordinaria de Cabildo, Sosa Pichardo estableció que a partir de hoy los nuevos delegados y subdelegados deberán estar en contacto permanente con la población, comunidad tras comunidad y colonia tras colonia. (CI, PA, DQ, AM, N, EUQ)

LA MUNICIPALIZACIÓN DEL AGUA TIENE QUE IR CON LA PRESTACIÓN DE UN MEJOR SERVICIO

Por Laura Valdelamar

Al cuestionar al edil de Corregidora, Roberto Sosa, sobre la posibilidad de municipalizar el agua potable, refirió que esta obedece a implementar medidas en conjunto con todos los ciudadanos y el municipio no está preparado por el momento. Lo anterior, de acuerdo a la iniciativa del Congreso Local que pretende que sean los municipios los administradores del agua potable. (N)

SOSA BUSCARÁ POYO DE ANA GABRIELA GUEVARA

Por Laura Banda

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, dio a conocer que está a la espera de reunirse con Ana Gabriela Guevara, próxima titular del deporte del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, con la intención de presentarle proyectos de inversión en materia de unidades deportivas, dignificación de parques y apoyo a deportistas para colonias y comunidades. (DQ)

MIÉRCOLES 7 DE NOVIEMBRE DE 2018

SE BUSCA FORTALECER LA ZM UNO CON LA INCORPORACIÓN DE COLÓN: SOSA

Por Laura Valdelamar

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, refirió que, con la incorporación del municipio de Colón, se busca fortalecer la Zona Metropolitana Uno. (N)

ARRANCA PROGRAMA DIF CORREGIDORA “TE SIGUE COBIJANDO”

El presidente municipal, Roberto Sosa y su esposa Karina Antuñano, presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF encabezaron el arranque del programa DIF Corregidora “Te sigue cobijando”, con el cual se prevé recolectar alrededor de 10 mil cobijas que se entregarán a personas vulnerables de las comunidades ante la temporada de frío. (RR, N)

ENTREGA GUILLERMO VEGA TECHUMBRE EN PRIMARIA

En gira de trabajo por la comunidad de San Pablo Potrerillos, el Presidente Municipal, Memo Vega, realizó la entrega de la obra de construcción de techumbre para beneficio de los alumnos de la primaria “5 de febrero de 1917”, quienes agradecieron el apoyo brindado con esta infraestructura luego de varios años de haberla estado solicitando. (PA)

INICIAN VACUNACIÓN DE ADULTOS MAYORES PARA EL MARQUÉS

Con el objetivo de prevenir enfermedades en esta temporada de frío que ha iniciado desde el pasado mes de octubre, el Sistema Municipal DIF a través de la coordinación de Adultos Mayores, en apoyo con la Secretaría de Salud del Estado llevará a cabo jornadas de vacunación en todas las comunidades del municipio para aplicarse a las personas adultas mayores de la localidad. (PA, DQ, AM)

INICIA CONSTRUCCIÓN DE AULA EN LA GRIEGA

El alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, encabezó la ceremonia de arranque para la obra de construcción de un aula didáctica en la primaria “21 de marzo”, acción que impactará de manera directa a más de 700 estudiantes de La Griega. (DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

GARANTIZAN EDUCACIÓN BÁSICA A RECLUSOS

Con el objetivo de brindar un servicio apegado a lo establecido en la Ley Nacional de Ejecución Penal, que permita el desarrollo y fortalecimiento de habilidades, capacidades y calidad de vida de las personas privadas de su libertad, el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, encabezó la firma del convenio interinstitucional entre gobierno estatal y el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), a través de su delegado en Querétaro, Luis Gerardo Helguera Ugalde. (EUQ, DQ)

A LO LARGO DE NOVIEMBRE, LA FACULTAD DE BELLAS ARTES DE LA UAQ OFRECERÁ UNA CARTELERA VASTA ENTRE EL concurso de piano, congreso de artes plásticas, el encuentro universitario danzario, así como la presentación de “The Nightmare Before Christmas”. (DQ)

FISCALÍA SOSTENDRÁ ACUSACIÓN CONTRA DAFNE MCPHERSON, ADELANTA ALEJANDRO ECHEVERRÍA

La Fiscalía General del Estado (FGE) de Querétaro sostendrá la acusación por homicidio contra Dafne McPherson, así lo informó Alejandro Echeverría Cornejo, fiscal en la entidad. (CI, CQRO, ESSJR, EUQ)

MIÉRCOLES 7 DE NOVIEMBRE DE 2018

DETIENE FISCALÍA A HOMBRE QUE VIOLÓ A DOS MENORES EN PEDRO ESCOBEDO

La Fiscalía General del Estado obtuvo vinculación a proceso y prisión preventiva para un hombre imputado por el delito de violación equiparada a dos menores de edad en el municipio de Pedro Escobedo. Derivado de la denuncia presentada por los padres de familia de ambos menores, refieren que un vecino del fraccionamiento donde vivían abusó sexualmente de los infantes. (N, DQ, PA)

SIGUE PRÓFUGO EL PROFESOR ABUSADOR

Se solicitó la colaboración de todos los estados de la República para encontrar al profesor que presuntamente cometió abusos deshonestos contra varias niñas en una escuela primaria, informó el Fiscal General del Estado, Alejandro Echeverría, tras su participación en la comisión de Administración y Procuración de Justicia de la legislatura local. (DQ, N)

TLAXCALA Y QUERÉTARO CON MAYOR ÍNDICE POR ABUSO SEXUAL INFANTIL

La organización Early Institute, think tank mexicano dedicado a la protección de los derechos fundamentales de la niñez, presentó un diagnóstico que puso en evidencia lo complejo que es medir el número de casos de abuso sexual infantil (ASI) en México a partir de información oficial. a nivel estatal, Tlaxcala y Querétaro fueron las entidades que concentraron la mayor cantidad de casos de egresos hospitalarios relacionados con el abuso sexual infantil. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Marcos Aguilar, de azul a verde. Nos cuentan que el ex alcalde capitalino y actual diputado federal MAV estrenó imagen, la cual se puede observar en sus cuentas de redes sociales. Lo curioso del caso, nos dicen, es que no utiliza el color azul, que caracteriza a todos los panistas cuando se promocionan, sino que en esta ocasión usa el verde. Esto nos comentan ha generado suspicacias en el llamado círculo rojo, pues hay quienes aseguran es la señal de una renuncia al PAN que se dará muy pronto y por otro lado parece que coquetea con el PVEM, que en la actual coyuntura supo acomodar sus intereses al mantener una cercanía con el presidente electo AMLO. Tamaliza propició la unión. Nos cuentan que el diputado José González invitó los tamales y el atole a los diputados y trabajadores del Congreso como parte de la clausura del tradicional altar de muertos. Nos comentan que los legisladores dejaron atrás sus filias y fobias partidistas para mejor convivir con tamales verdes, rojos y dulces; algunos hasta se escaparon de sus actividades legislativas para convivir y “mantener las tradiciones”. (EUQ 2)

ASTERISCOS

Impugnaciones en Corregidora. Entre las dudas más recurrentes en las redes sociales del Municipio de Corregidora el día de ayer, fueron las generadas tras la publicación de los resultados de las elecciones de algunos delegados y subdelegados. Después de la toma de protesta de cinco de nueve delegados elegidos por votación popular, los ciudadanos preguntaron sobre las delegaciones Emiliano Zapata, Candiles, Los Olvera y Santa Bárbara; sin embargo, este proceso ciudadano arrojó cuatro impugnaciones, por lo que estos casos todavía están por definir sus resultados. Conciencia ciudadana. Lograr un Querétaro limpio no solo implica que el Gobierno municipal maximice la operación de la empresa recolectora. También debe generarse una conciencia colectiva para que cada vez más personas separen sus residuos, barran los frentes de sus casas y no tiren la basura en la calle. La suma de esfuerzos genera que haya cada vez mejores prácticas entre la sociedad. Mensajes. Han sido recurrentes los mensajes enviados a través de redes sociales del diputado federal Marcos Aguilar Vega, desde las sesiones de pleno en San

MIÉRCOLES 7 DE NOVIEMBRE DE 2018

Lázaro, y ayer no estuvo la excepción. Compartió que entre los temas que se pusieron a consideración entre los diputados, fue la propuesta al presidente electo Andrés Manuel López Obrador por parte del Grupo Parlamentario del PAN, para que no se invite a la toma de protesta federal del 1 de diciembre al presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, con la que Aguilar Vega se pronunció a favor, a pesar de que AMLO ha señalado que no retirará dicha invitación. Se suma. Tania Palacios Kuri, diputada del PAN, comentó que está de acuerdo con toda política de austeridad que sea consciente, responsable y efectiva. Esto, cuando se le cuestionó si dejaría su seguro de gastos médicos mayores al que tiene acceso como legisladora local. (AM 1 y 8)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

La Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la LIX Legislatura Local arrancó ayer formalmente sus trabajos en una sesión a la que asistieron el Fiscal General del Estado, Alejandro Echeverría Cornejo; así como las magistradas del Tribunal Superior de Justicia del Estado, Marisela Sandoval y Cecilia Pérez Zepeda. La comisión es presidida por la diputada Verónica Hernández Flores. Hoy por la mañana, diversas asociaciones que han acompañado la defensa de Dafne McPherson -sentenciada a 16 años de prisión por el homicidio calificado de su hija tras haber dado a luz en las instalaciones de Liverpool, en SJR- para hablar sobre la decisión del Tribunal Colegiado de Distrito de Querétaro de “suspender la reposición parcial del juicio”. Dichas organizaciones -entre ellas el Grupo de Acción por los Derechos Humanos y la Justicia Social, la Asociación por una Cultura de los Derechos Humanos, el Comité Promotor de la Alerta de Violencia de Género en Querétaro y el Centro Latinoamericano para la Paz, la Cooperación y el Desarrollo- han sostenido que Dafne fue víctima de violencia obstétrica por tener un parto fortuito y que su hija recién nacida perdió la vida por falta de atención especializada y oportuna. Este día, el Colegiado llevaría a cabo una audiencia, la cual fue suspendida; lo que responde, según los activistas, a la resolución de hace un año en la audiencia de amparo interpuesto por la defensa legal “para efectos de que pudiesen presentarse nuevas pruebas sobre el caso que pudieran comprobar su inocencia”. Las organizaciones consideran que la decisión abre la posibilidad de que Dafne -presa desde el 2015- pueda tener un juicio justo, obtener su libertad y sentar un precedente único en su tipo para juzgar con perspectiva de género. Sin embargo, ayer el Fiscal General Alejandro Echeverría insistió en que sostendrán la acusación en su contra. Que el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres encabezó la firma de un convenio interinstitucional entre Gobierno del Estado y el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), a través de su delegado en Querétaro, Luis Gerardo Helguera Ugalde. De acuerdo con la información proporcionada, en dos años, más de 500 personas privadas de la libertad en la entidad han recibido sus certificados de los distintos niveles de alfabetización, Primaria y Secundaria. (CQRO 1 y 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Pancho y Gilberto en las “Mañaneras”. Las “Mañaneras” Para coordinar a nueva estrategia de seguridad del país, #Elquemanda ordenó replicar en todos los estados las mesas de trabajo que él sostendrá diariamente en Palacio Nacional con los secretarios de Gobernación, Defensa y Marina. En las entidades participarán los gobernadores junto con los superdelegados y los representantes de las fuerzas federales, así como los mandos superiores de las policías estatales y municipales para revisar el parte de las últimas horas y tomar decisiones. Así lo confirmó el próximo titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Alfonso Durazo a El Heraldo de México, pero ya se los había adelantado el presidente electo a sus colaboradores. -Yo voy a reunirme a las seis de la mañana y ustedes harán lo mismo en sus jurisdicciones, les dijo AMLO, palabras más palabras menos, a sus coordinadores de programas. Algunos, me cuentan, mostraron sorpresa (y no mucho agrado) por la noticia. -Bueno, agregó, ustedes pueden hacerlas más tarde...Como a las siete. ¿Se imaginan a Pancho Domínguez y Gilberto Herrera -jejeje- reunidos

MIÉRCOLES 7 DE NOVIEMBRE DE 2018

diariamente con el comandante de la XVII Zona Militar, César Gómez, los secretarios Juan Martín y Juan Marcos Granados Torres, el fiscal Alejandro Echeverría y el de seguridad capitalino Juan Luis Ferrusca Ortiz? Pues así será a partir de diciembre. Aún no se sabe en dónde se efectuarán las mesas de trabajo, pero podrían celebrarse, considera este armero, en Palacio de Gobierno, Centro de Congresos o en la Zona Militar. “Lo mismo que se haga desde Palacio Nacional se replicará con el propósito de atender el problema de inseguridad a nivel estatal y regional” explicó Durazo al colega Francisco Nieto Balbino. Se espera que esta misma semana sea presentada la estrategia de seguridad para las 265 regiones en las que se distribuirá toda la fuerza de seguridad nacional, estatal y municipal. Y es que sólo faltan 24 días, tic tac, para el cambio de gobierno o, mejor dicho, de régimen, con el advenimiento de un nuevo partido –Morena- encabezado por Andrés Manuel López Obrador, después de casi un siglo de dominio del PRI y el PAN. Por cierto. ¿Se imaginan al gobernador y al ex rector de la UAQ en esos encuentros mañaneros? Yo tampoco. Pero estarán. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- En la lista. El destacado economista y politólogo Jorge Alcocer Villanueva, colaborador del periódico Reforma, será el coordinador de asesores de la próxima secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero. El ex subsecretario de Desarrollo Político de Segob y diputado federal en la LIII Legislatura está casado con la ex senadora Silvia Hernández Enríquez, la queretana que ha ocupado el más alto cargo político: secretaria de Turismo, en el gobierno del presidente Ernesto Zedillo. Buena designación. -¡PREEEEPAREN!- Mensaje Muy bien recibido en los diversos sectores sociales la reconversión del servicio de limpia, que de acuerdo con el anuncio del alcalde capitalino Luis Nava volverá a brindarse diariamente en todas las colonias de la delegación Centro Histórico, más de 100, a partir del 12 de noviembre, Día del Cartero. Con ello empiezan a corregirse algunas de las nefastas decisiones del peor presidente de Querétaro. Por no hablar de las ciclovías, las estaciones tipo Dubái, los semáforos nada inteligentes, el alumbrado público ¡rentado! y otras que no se le permitieron, como la de los parquímetros, la privatización de los mercados y la venta de las casas de la cultura. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Cámara Este martes se presentó la agenda legislativa de Acción Nacional en la sede del Congreso del Estado, con las intervenciones del dirigente estatal Agustín Dorantes, el coordinador de la bancada Michel Torres y la diputada Tania Palacios, quien destacó el apego de las propuestas a la doctrina del partido, con apego a la familia y al derecho a la vida. Ahí estuvieron León Enrique Bolaño, presidente municipal de Cadereyta y el secretario de Gobierno del Municipal de Querétaro, Apolinar Casillas, entre otros. Puros azules. -¡FUEGO!- Ausentes. Por cierto, al acto de este martes en la Legislatura no asistieron los aliados visibles del PAN, o sea PRI, Verde y Querétaro Independiente. Sería por pudor. ¡Porca miseria! (PA 2)

ENCUENTRO CIUDADANO

Por Fernando Corzantes

El delito de difundir números. El calvario por el que pasó Aleida Quintana, comenzó en junio del 2013, cuando ella y su Grupo Interdisciplinario T'eKéi, documentaron las desapariciones en Querétaro. Al integrar su estudio, diversos “servidores públicos” solicitaban no exponer cifras. Siempre preocupados por la imagen del estado, manifestaban, que sus declaraciones podrían causar paranoia y que eso ahuyentaría la inversión. Los personeros del gobierno iban más a fondo cuando arteramente amenazaban diciéndole “Nosotros te decimos que no hagas esto (difundir las cifras), porque te estas poniendo en riesgo, pero si sigues así pues bueno, yo de una vez te digo que te vayas preparando. Nada más piensa en las mujeres que han sido violadas hasta por veinte policías. Yo no quisiera que esto te pasara, qué va a hacer tu familia si le llega un dedo tuyo. Piensa en tu mamá, en el dolor que le vas a provocar. Y de una vez te digo que no quiero que tu mamá me venga a llorar el día que no te encuentre”. (...) En abril de 2013, a un integrante de Grupo T'eKéi lo intentaron levantar en la alameda de Querétaro. Después de ese atentado Aleida Quintana quedó como vocera del grupo, y es cuando en su contra se ejerce más presión y violencia. En noviembre del 2014, el Grupo T'eKéi exigió al procurador del estado información sobre mil 270

MIÉRCOLES 7 DE NOVIEMBRE DE 2018

mujeres desaparecidas entre los años 2009 al 2013. El procurador declaró ante los medios de comunicación que en Querétaro ‘no había un sólo desaparecido’, posteriormente se apersonó en la casa de Aleida Quintana, dejando un claro mensaje de poder, fuerza y amenaza. En 2014 y 2015, las amenazas eran del tipo de abuso sexual “Te vamos a dar una cogida”, eran los mensajes que le enviaban por vía telefónica. Después de hacer la denuncia y que le brindaran una escolta en agosto del 2015, ya dentro del Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas de la Secretaría de Gobernación, a la mitad de una conferencia sobre feminicidio y desaparición de personas, un mensaje recibido en su teléfono decía: “así vas a terminar, hija de puta”. Los mensajes y llamadas se convirtieron en una constante, aumentando de tono, como la recibida en la madrugada del 14 de febrero del 2016, en donde le indicaron que estaban afuera de su casa y que ‘se diera por muerta’. En febrero de 2016, el FGE, hizo un llamado a los padres de familia pidiendo que pongan atención en sus hijos, “porque el 92% es gente que se va por su voluntad”. Es más, en la página web de dicha dependencia fueron publicadas una serie de “medidas de prevención” de extravío de menores entre las que se puede leer la siguiente: “Recuerda que tus hijos e hijas son tu responsabilidad, tu papel como madre o padre es ser ejemplo y guía de un buen comportamiento”. Dichos actos responsabilizan a las madres de la desaparición de sus hijas, por lo que el tema de seguridad recae en las y los ciudadanos y no en las instancias encargadas de garantizar justicia. Así, continúa operando la política del no pasa nada, totalmente confrontada con el llamado de la ONU. El pasado mes de septiembre Alan García Campos, oficial del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos en México, hizo un llamado a las autoridades de Querétaro para que a la brevedad acaten el mandato de conformar una Comisión Local de Búsqueda, asigne recursos y acompañe a las familias de los desaparecidos. Eso demostraría su voluntad política. (PA)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio el de La Cruz

RAPIÑA. Hay varias investigaciones sobre la última rapiña de Raúl Orihuela antes de entregar Tequisquiapan, pero una en especial concentra la esperanza de que alguna vez alguien logre hacerle algo al exalcalde, hoy avecindado en Quintana Roo con varias propiedades. Es de la PGR por presunto uso de recursos públicos en campaña. A ver si les da tiempo. **MAÑANA.** se inaugura el Hospital Regional número 2 del IMSS, una de las obras más anunciadas por el gobierno federal y que llevó 2 años construir y equipar. Ubicado en El Marqués, desahogará al centro médico de Zaragoza al atender a más de 800 mil personas y es producto de gestiones en 2 sexenios: por José Calzada y el entonces delegado Ernesto Luque, pero también por los actuales Francisco Domínguez y Manuel Ruiz. (DQ 1)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 7 DE NOVIEMBRE DE 2018

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES



El Instituto Electoral del Estado de Querétaro aprobó un proyecto de presupuesto, para el año 2019, de 204.9 millones de pesos, informó Eugenio Plasencia Zarázúa, secretario Ejecutivo del organismo y explicó que si bien el presupuesto proyectado asciende los 200 millones de pesos, 43 millones proyectados para mecanismos de participación ciudadana no son recibidos directamente al organismo por lo que solo 161 millones 228 mil 557 se espera tener para el 2019 de los cuales el 56% corresponde al financiamiento público que será asignado entre los partidos políticos que tienen registro a nivel local. Este presupuesto aún deberá de ser discutido y aprobado por el Congreso del Estado de Querétaro y es 12% superior a lo ejercido por el IEEQ en 2018.